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 ⁄ GOVERNO DO ESTADO

O deputado estadual Thiago 
Duarte (União Brasil) foi anuncia-
do ontem como o novo secretário 
de Justiça, Cidadania e Direitos 
Humanos do governo gaúcho, 
sucedendo o então titular da 
pasta, Fabricio Peruchin, que 
ocupava o cargo desde 2023. O 
anúncio foi realizado pelo go-
vernador Eduardo Leite (PSD), 
no Palácio Piratini.

O governador destacou a 
sua experiência política como 
parlamentar e também a atua-
ção como médico. “O deputado 
possui uma experiência impor-
tante na área da saúde, relacio-
nada ao atendimento de pessoas 
em situação de vulnerabilidade 
– uma população que também é 
atendida pela Secretaria de Jus-
tiça, Cidadania e Direitos Huma-
nos. Além disso, vai trazer uma 
capacidade política, administra-
tiva e profissional que agregará 
muito ao trabalho da pasta”, dis-
se o governador. 

O chefe do Executivo gaú-
cho ainda agradeceu aos traba-
lhos prestados por Fabricio Peru-
chin, que agora deixa o cargo de 
secretário. “Atendeu com muita 
competência e lealdade ao traba-
lho em nosso secretariado. Pri-
meiro, como secretário de Habi-
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tação e Regularização Fundiária; 
depois, na Justiça, sempre desen-
volvendo um trabalho importan-
te e que ajudou a impactar po-
sitivamente muitas pessoas”, 
pontuou o governador. 

Thiago Duarte atuava na 
Assembleia Legislativa como 
deputado estadual em segundo 
mandato. Também foi vereador 
de Porto Alegre, tendo sido elei-
to por três vezes. Em 2024, con-
correu a vice-prefeito da Capital 
em chapa encabeçada por Julia-
na Brizola (PDT). Além disso, é 
médico formado pela Universi-
dade Federal do Rio Grande do 
Sul (Ufrgs) e tem residência em 
Ginecologia e Obstetrícia. 

A partir da ida de Thiago 
Duarte para o secretariado, fica 
vaga a sua cadeira na Assem-
bleia Legislativa para que assu-
ma um suplente do União Brasil. 

Quem assumiria seria Bar-
bara Penna, que trocou de par-
tido para o Podemos. Assim, é 
possível que o próximo parla-
mentar gaúcho seja Ruy Irigaray, 
pai do ex-deputado de mesmo 
nome que teve o seu mandato 
cassado em 2022. 

Esta questão está sob análi-
se da Procuradoria do Parlamen-
to, mas nos bastidores da Casa 
acredita-se em uma tendência de 
que Ruy Irigaray assuma a vaga 
de Thiago Duarte.

 ⁄ PARTIDOS 

Márcio Bins Ely comandará PDT em Porto Alegre

O vereador Márcio Bins Ely 
assumiu a presidência da Comis-
são Provisória do PDT na cida-
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de na última segunda-feira (30). 
Com experiência na vida públi-
ca e com um trabalho próximo 
às comunidades, Bins Ely assu-
me com a missão de reconectar o 

partido com a sua base histórica, 
com os bairros da Capital, com li-
deranças antigas e também com 
a juventude. 

O vereador tem como obje-
tivo  modernizar o PDT de Porto 
Alegre, fortalecer sua identidade 
trabalhista e popular, e preparar 
a legenda para os desafios elei-
torais de 2026. Em sua fala de 
posse, Bins Ely agradeceu à con-
fiança dos companheiros e com-
panheiras, saudou os suplentes 
de vereador e prestou reconheci-
mento ao ex-presidente José Vec-
chio Filho, que liderou o parti-
do antoriormente. 

Também destacou o apoio 
da pré-candidata ao governo do 
Estado Juliana Brizola e do presi-
dente estadual do PDT, Romildo 
Bolzan, reforçando o compromis-
so com o diálogo e a reconstru-
ção partidária.

 ⁄ PREFEITURA DE PORTO ALEGRE 

Prazo para pedir desconto no IPTU 
por práticas sustentáveis está aberto

Contribuintes de Porto Ale-
gre que desejam obter desconto 
no IPTU já em 2026 com base em 
práticas sustentáveis adotadas em 
seus imóveis têm até 31 de agosto 
de 2025 para solicitar o benefício 
junto à Secretaria Municipal da Fa-
zenda.  A redução no valor do tri-
buto pode chegar a 10%, conforme 
o nível de certificação ambiental 
concedido pela Secretaria Munici-
pal do Meio Ambiente, Urbanismo 
e Sustentabilidade (Smamus).

A certificação leva em conta 
ações como uso eficiente de água 
e energia, manejo de resíduos, mo-
bilidade, acessibilidade, entre ou-
tras. Quanto mais práticas susten-
táveis forem comprovadas, maior 

a pontuação e o nível de certifica-
ção alcançado.

Os percentuais de desconto 
são proporcionais ao nível de cer-
tificação: Diamante (até 10%), Ouro 
(até 7%), Prata (até 5%) e Bronze 
(até 3%). O percentual final pode 
variar conforme o número de imó-
veis certificados e o teto total dispo-
nível de 1.000.000 UFMs (cerca de 
R$ 5,7 milhões).

Para participar do programa, 
o imóvel deve estar regularizado e 
possuir Carta de Habitação. A soli-
citação da certificação ambiental 
deve ser feita à Smamus, por meio 
do Portal de Licenciamento, com 
preenchimento do formulário espe-
cífico, apresentação da documenta-
ção comprobatória e de um docu-
mento de responsabilidade técnica.

 ⁄ CONGRESSO NACIONAL

Senado vai bancar ida de seis 
parlamentares ao ‘Gilmarpalooza’

O Senado vai custear a ida de 
seis senadores a Lisboa nesta se-
mana para participar, em missão 
oficial, do Fórum organizado pelo 
ministro do Supremo Tribunal Fe-
deral (STF) Gilmar Mendes, por 
meio do Instituto Brasileiro de En-
sino, Desenvolvimento e Pesquisa 
(IDP), do qual é sócio.

O afastamento de parlamenta-
res do País precisa ser comunica-
da às mesas diretoras da Câmara 
e do Senado, a quem caberá auto-
rizar a ida dos solicitantes. Os de-
putados e senadores podem optar 
por duas formas de deixar o País: 
em missão oficial, representando a 
casa da qual faz parte, ou apenas 
como participante em determina-
do evento, o que também exige co-
municação ao comando do órgão 
para deixar o País.

Os parlamentares também po-
dem escolher se desejam deixar o 
País com ou sem ônus à instituição 
da qual fazem parte - ou seja, se 
querem ser reembolsados por to-
dos os gastos existentes na viagem 
ou não.

Entre os seis senadores que 
comunicaram à Mesa Diretora o 
desejo de participar do Fórum de 
Lisboa, todos solicitaram viajar 
em missão oficial e com ônus ao 
Senado. São eles: Irajá (PSD-TO), 
Eduardo Gomes (PL-TO), Danie-
la Ribeiro (PP-PB), Marcio Bittar 
(União-AC), Angelo Coronel (PS-
D-BA) e Laércio Oliveira (PP-SE). 
Os parlamentares têm até 90 dias 
para apresentar as notas dos gas-
tos e serem reembolsados.

Os senadores Eduardo Gomes 
e Daniela Ribeiro informaram o 
Senado que vão participar de ou-
tro evento em Lisboa, além do Fó-
rum. Os organizadores do Fórum 
ainda confirmou a participação 
dos senadores Ciro Nogueira (PP-
-PI) e Rodrigo Pacheco (PSD-MG). 
O presidente do Senado, Davi Al-
columbre (União Brasil-AP), foi 
anunciado como palestrante, mas 
não vai viajar a Lisboa por causa 
do mal-estar com o governo cau-
sado pela derrubada do decreto do 
Imposto sobre Operações Finan-
ceiras (IOF).

Até o momento, 12 deputa-
dos foram anunciados como pa-
lestrantes no Fórum, incluindo o 
presidente da Câmara, Hugo Motta 
(Republicanos-PB).

O ‘Gilmarpalooza’, apelido 
conferido ao Fórum de Lisboa por 
ser realizado sob a batuta de Gil-
mar, desloca anualmente o poder 
político de Brasília para a capital 
de Portugal. O evento é realizado 
na Universidade de Lisboa e versa 
sobre diversos temas, desde direi-
to a mudanças tecnológicas, mas 
são as atividades paralelas e fora 
do escopo acadêmico que mobili-
zam parte dos participantes.

Além da classe política, o 
evento reúne empresários de gran-
des companhias, advogados dos 
escritórios mais renomados do 
País e acadêmicos. A união desses 
diferentes grupos, mas que podem 
partilhar interesses em comum, 
torna as festas, os almoços, os pas-
seios e os jantares organizados pa-
ralelamente ao evento atrações à 
parte e altamente concorridas.


